

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO Y SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahón Sábado 16 de Mayo de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5 NÚM. 246

SANTORAL

Domíngo 17 de Mayo.—*Pascua de Pentecostés ó la Venida del Espíritu Santo*, y S. Pascual Bailon confesor.

Lunes 18.—S. Félix cap. y S. Venancio.

Martes 19.—S. Pedro Celestino papa y confesor y S. Ivo abogado.

Miércoles 20.—S. Bernardino de Sena, confesor.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domíngo 17, á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Lunes 18, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

Martes 19, á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Miércoles 20, á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, Pascua de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles, tercer Domíngo de Mayo; en la parroquia de Sta. María continúa el Jubileo de las Cuarenta Horas que todos los años se dedica en los días de este gran Misterio. Se descubre S. D. M. á las 6 con Misa y canto solemne de Prima. á las 7 Misa y Comunión general; á las 8 otra misa; á las 9 y media Tercia cantada y luego la Misa mayor con solemnidad y sermón que dirá el Rdo. señor Económico de S. Francisco, despues Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas, Maytines, Rosario y Estacion mayor; á las 7 Laudés y despues la Reserva.

Parroquias del Carmen y S. Francisco la Misa mayor será solemne en honor de la festividad de Pentecostés; por la tarde luego de Vísperas, los populares ejercicios del mes de las Flores consagrado á María Santísima.

Concepcion, ayuda-parroquia, á las 8 y media se practicará la devoción de los seis Domingos en preparación á la fiesta de S. Luis Gonzaga, y á las 9 la Misa; por la tarde los cultos del Mes de María, como tambien en Sta. Eulalia y Asilo de Huérfanas.

Lunes, en Sta. María terminan las solemnes Cuarenta Horas, se descubre S. D. M. á las 6 como el día anterior, á la Misa mayor predicará el Sr. D. Jaime Tutzó, Pbro. y por la noche el Rdo. D. Narciso Penedas, despues se practicará la procesión con el Santísimo Sacramento, solemne Bendición y Reserva.

Martes en S. Francisco darán comienzo al Jubileo Circular de 40 Horas de 6 á 8 de la tarde.

En la parroquial iglesia del pueblo de Villa Carlos, mañana, lunes y martes se practicarán las solemnes Cuarenta Horas dedicadas al Santísimo Corazón de Jesús en la Festividad de Pentecostés; serán oradores respectivamente el Rdo. Sr. Cura-Párroco, D. José Sintés, Vicario; y D. Jaime Tutzó, Pbro.

JESUCRISTO

SOLUCION DE TODOS LOS PROBLEMAS

El siglo diez y nueve es, sin disputa, el siglo de los grandes adelantos materiales. Bajo este punto de vista no hay que extrañar que sea apellidado con entusiasmo el gran siglo del progreso y de la civilización. Pero no consideramos que se haya hecho acreedor á tan honroso calificativo bajo otros muchos aspectos, y no esperamos, por esto, que nos muestre ceño alguno, puesto que nada más fácil y sencillo que ponerle delante el cuadro de sus gravísimos errores é imperdonables faltas.

Basta para ello enumerar la interminable lista de los problemas que tienen planteados, y no resueltos todavía, á pesar de su nonagenaria existencia. Son tantas y tan numerosas, y de tal índole las cuestiones que ha puesto sobre el tapete nuestro siglo, que, acaso, andando el tiempo, y aun haciendo justicia y todo á sus muchos adelantos materiales realizados, vengan otras generaciones más sesudas y menos impresionables y apasionadas que la nuestra, llamándole, no el siglo del progreso y de las luces, sino el *siglo de los problemas*.

Triste situación la nuestra; pero es forzoso reconocerla. Después de veinte siglos que van á cumplirse pronto, que vino el adorable Redentor del mundo á anunciar á las gentes su celestial doctrina y cambiar la faz de las naciones; despues de más de mil años que fueron rechazados los bárbaros, nos encontramos hoy en plena civilización moderna con las mismas cuestiones que ventilar, con los mismos problemas que resolver, para asentar nuestras sociedades sobre bases solidísimas é inquebrantables.

Qué civilización, entonces, es esta en la que todo está todavía por hacer? Por todas partes surgen problemas. Problemas cosmológicos, problemas filosóficos, problemas religiosos, problemas morales, problemas políticos, problemas económicos. ¡Santo Dios! ¿Qué luz ha venido á dar al mundo el adorable Redentor de nuestras almas, que, despues de dos mil años, nos encontramos aun al principio de nuestra jornada, sin saber donde dirigir nuestros pasos, ni como arreglarnos para hacer menos fatigosa nuestra triste peregrinación por el arenoso desierto de la vida?

¡Ah! Es que nuestro siglo ha cometido una incalificable torpeza. Jesucristo dijo que *El es el camino, y la verdad, y la vida*. Y nuestro siglo como en otro tiempo el pueblo judío, se ha burlado de las palabras de Jesucristo, le ha mirado como un visionario y se ha propuesto impiamente encontrar la *verdad*, desviándose con justificado desdén del único y seguro *camino* que á ella conduce. Por eso nunca llega á poseerla, por más que la desea, y son completamente estériles cuantos esfuerzos hace por alcanzarla. De ahí esa labor incesante y vertiginosa con que se afana inutilmente por plantear problemas y más problemas, sin que hasta el día haya acertado con la razo-

nable solución que ha de dar á cada uno de ellos.

Nuestro siglo se ha empeñado en resolver el problema de elaborar una civilización completa sin Dios. Y Jesucristo está diciéndonos hoy á nuestro siglo, como en otro tiempo al tentador Satanás: «Escrito está. Al Señor, tu Dios adorarás y á El solo servirás.»

Nuestro siglo ha planteado el problema de la libertad humana, y no sabe, por más que se esfuerza, como conciliarla con el orden. Dos mil años hace que lo dejó resuelto el adorable Redentor del mundo. «Todo lo que queréis que los hombres hagan con vosotros, hacedlo también vosotros con ellos, porque esta es la ley y los profetas.»

Qué medio tan sencillo de hermanar el orden con la libertad! Si queremos que los demás nos respeten á nosotros en el ejercicio de nuestra libertad, no pretendamos nunca practicarla con mengua y menoscabo del debido á la libertad de los demás, y la sociedad estará hecha una balsa de aceite, como vulgarmente se dice. Y á los que sostienen que el hombre es libre en absoluto, y tiene derecho hasta para hacer el mal, ya les dice el príncipe de los apóstoles: «No tengáis la libertad como velo para cubrir la malicia, sino como siervos de Dios.»

Nuestro siglo ha planteado el problema de la igualdad, y piensa resolverlo, ¡que utopía! distribuyendo las clases y forzosas gerarquías sociales, despojando á los ricos, y dando á todos lo mismo! Definitiva é ilusoria solución! Esta sería la más monstruosa de las desigualdades. La verdadera igualdad no consiste en dar á todos lo mismo, sino en dar á cada uno lo suyo. Ya lo dijo Jesucristo, dando resuelto el problema: «A cada uno según sus obras.»

Nuestro siglo ha planteado el problema de la fraternidad, y no lleva trazas de resolverlo, á juzgar por el egoísmo brutal que reina en todos los corazones, por haber olvidado que ya la resolvió Jesucristo, mandando terminantemente no sólo «amarnos como él nos ha amado», sino «amar á nuestros enemigos hacer bien á los que nos aborrecen y rogar por los que nos persiguen y calumnian.»

Nuestro siglo ha planteado el problema de la propiedad, y algunos soñadores utopistas han creído hallar la solución al problema, declarado que *la propiedad es un robo*; sin tener en cuenta que el Redentor del mundo que vino, no á derogar, sino á dar cumplimiento á la ley, confirmó el precepto rotundo del decálogo «No urtarás.»

Nuestro siglo ha planteado el problema de la familia, y ya algunas naciones pretenden locamente encontrar la solución en el *divorcio* olvidando, ó no queriendo recordar que Jesucristo resolvió el problema, dignificando á la familia, afirmando más y más sus lazos y prohibiendo severamente que el hombre separe lo que Dios juntó.

Nuestro siglo ha planteado el problema del capital, y es inútil que invente sistema para resolverlo. Ya lo resolvió Jesucristo, pronunciando contra los ricos avaros, desalmados y sin entrañas, el terrible anatema



de que «es mas fácil pasar un camello por el ojo de una aguja que salvarse un rico.» Y el apóstol Santiago escribió despues: «Ea, pues, ricos; llorad por las miserias que vendrán sobre vosotros en los días posteriores.»

Nuestro siglo ha planteado el problema del trabajo y Jesucristo ya lo resolvió diciendo que «el trabajador es digno de su salario.» Y S. Pablo añadió, pensando tal vez en algun huelguista; «Si alguno no quiere trabajar, que no coma.»

Nuestro siglo ha planteado el problema de las relaciones entre el capital y el trabajo, y dos mil años antes lo habia ya resuelto aquel hijo del trueno, como le llamaba Jesucristo, el apóstol Santiago, diciendo á los patronos. «Mirad que el jornal que defraudasteis á los trabajadores, que segaron vuestros campos, clama: y el clamor de ellos suena en los oídos del Señor de los ejércitos.» Pero tambien dice á los obreros: «Tened, pues, paciencia, hermanos. Esperad, pues, tambien vosotros con paciencia, y fortificad vuestros corazones. No os resintais, hermanos, uno contra otro, para que no seais juzgados. Ved que tenemos por bienaventurados á los que sufren. El Señor es misericordioso y piadoso.»

Nuestro siglo ha planteado el problema del pauperismo, y es estéril empeño el que tiene por apartar de la vista de los felices del mundo el espectáculo del pobre hambriento y desfallecido. Ya dijo Jesucristo que «siempre» tendríamos pobres entre nosotros; y resolvió el problema, llamando «bienaventurados» á los «misericordiosos,» y prometiéndoles su paternal misericordia. Con esta dulce esperanza ha levantado la caridad cristiana soberbios palacios al niño abandonado por sus feroces padres, al pobre desvalido, al infeliz demente, al enfermo necesitado, y ha dotado estas casas de cuantiosos bienes que producen pingües rentas, de cuyo uso tendrá que responder un día nuestro siglo ante el tribunal de la historia

Nuestro siglo ha planteado el problema de las relaciones entre las potestades civil y eclesiástica, olvidando que hace dos mil años dejó resuelto el problema Jesucristo con una frase tan lacónica como expresiva: «Dad á Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.»

¡Hermosa religion la religion cristiana! No puede menos de ser divina una religion que ofrece remedio para todos los males, alivio para todos los dolores, bálsamo para todas las heridas, esperanza en todas las aflicciones, solucion, en fin. para todos los problemas de la vida. Con profunda verdad decía muchos siglos há el gran S. Cipriano que Jesucristo es la solucion de todos los problemas. *Difficultatum omnium solutio, Christus.*

JOSÉ SANTIAGO ORTS.

NOTICIAS

Del Extranjero

Del 11 al 20 de Septiembre comenzarán á salir peregrinos para Roma, haciendose hasta fin de Octubre dos trenes de peregrinos por semana; no siendo posible que la peregrinacion se haga de una vez, tanto por el servicio de ferro-carriles, como por la falta de habitaciones convenientes en Roma, para tanto peregrino obrero.

La Priora anglicana de Llanthony Abbey, directora de un instituto de religiosas protestantes que el

Dr. Ignatius fundó queriendo imitar al Catolicismo, ha abjurado solemnemente de la herejía, con toda la Comunidad, en la capilla de la Abadía benedictina de Santa Maria, Stambrot Worcester.

La isla de Curacao (antilla holandesa) puede llamarse una floreciente colonia de las Ordenes de Predicadores y Franciscanos, sobre todo de la primera. Allí, no solo se han establecido muchos curatos, escuelas y hospitales para lepra y otras enfermedades, sino que se aumenta cada día el número de católicos y frecuentemente se envían desde Holanda refuerzos de Misioneros y de Religiosas de la Orden Tercera de Santo Domingo. El Gobierno contribuye por su parte, y no con parsimonia, al sostenimiento del culto y enseñanza católica.

El Gobierno de Venezuela ha autorizado al Obispo de Caracas para pedir á la congregacion de la Propaganda, Misioneros católicos para evangelizar á los indigenas salvajes de la Guayana. Parece que el deseo manifiesto es que los Misioneros sean religiosos españoles, de cualquier orden. El Gobierno se encarga de la edificación de iglesias, viviendas, etc., y de atender al mantenimiento de los Misioneros.

Según dice el periódico el «Divin Salvatore», Su Santidad Leon XIII es pariente de Santa Teresa de Jesús, citándose entre los Pecci españoles ó españolizados al fundador de la Orden de San Jerónimo en España, un Alonso Pecci, Obispo de Jaén y por último á doña Mayor Rodríguez Pecci, abuela de Santa Teresa de Jesús, todos parientes ó de la familia del actual Pontífice.

El Dr. Walstein, director de la Escuela americana, en Atenas, cree haber encontrado la tumba de Aristóteles.

El sabio americano prueba su afirmacion con deducciones muy interesantes que los arqueólogos encontrarán muy exactas.

En 25 de Abril de 1895, se celebrará el tercer Centenario del gran poeta católico Torcuato Tasso, en Roma. Créese que tomarán parte en él todas las Asociaciones católicas de la Ciudad Eterna. Sabido es que el cantor de las Cruzadas falleció cuando se preparaba por los Papas la fiesta de la coronacion de tan preclaro ingenio.

El general francés Mathelin, al pasar una revista á la division acantonada en Aix, recibió, en ausencia del Arzobispo, la visita de su Vicario General, pronunciando cada uno de los dos personajes un interesante discurso. Copiaremos el del General porque es muy breve y merece leerse: «Siento vivamente la ausencia del Sr. Arzobispo, á quienes graves obligaciones que conozco retienen lejos de esta ciudad. Los mismos sentimientos que en su nombre acabais de manifestarme, Sr. Vicario, yo tambien los profeso porque el Clero representa, como nosotros y aun más que nosotros, las grandes ideas de disciplina y autoridad.» Bien pensado y mejor dicho.

Ha hecho la profesion de Terciario franciscano en manos del Rdmo. Padre Luis de Parma, General de los Menores Observantes, el Conde de Leiningen-

Bellingheim, perteneciente á una de las familias más nobles de Alemania.

Ha muerto Mons. Antonio Da Macedo Costa, Arzobispo y Primado del Brasil.

En 1860, Pío IX le preconizó Obispo de Belem de Pava, y surgió despues la persecucion masónica, que quiso apoderarse de las asociaciones y cofradías religiosas; opusieron á ella el difunto y Monsr. Vidal de Oliveira, y el segundo fue condenado á trabajos forzados, pero que se conmutó en cárcel perpétua. El Papa contestó con eregia, y el Emperador cambió el ministerio masónico en 1875, restableciéndose despues las relaciones entre la Santa Sede y el Brasil y recuperando los dos Obispos sus Diócesis.

De la Península

En las 62 diócesis de España y el Priorato de las Ordenes hay 964 arciprestazgos, 10 860 parroquias, 14.624 iglesias sufragáneas, ermitas y capillas y 32.938 sacerdotes. Los seminarios conciliares son 68 con 830 profesores y 18 327 alumnos. Existen 164 conventos de frailes con 17 077 religiosos y 1.027 conventos de monjas con 14.592 religiosas.

El ex-oficial de Marina D. Isaac Peral se ocupa actualmente, en su quinta de recreo del Puerto de Santa Maria, en el estudio de varias proposiciones importantes y benéficas que se le han hecho por algunas Empresas.

Parece que se le ha propuesto la construcción de un submarino, y que ponga en práctica algunos inventos relacionados con aplicaciones á la electricidad.

Han presentado instancia para tomar parte en las próximas oposiciones, 106 Maestros para Escuelas de niños y 137 Maestras; de las cuales, 96 solicitan ejercitar para Escuelas elementales y 41 para Escuelas de párvulos.

Los PP. Franciscanos Fr. Mariano Ibáñez y Fr. Feliciano Calvo, del Colegio de Santiago, están dando una Mision en Parada de Aniveiro (Orense). Los pueblos circunvecinos acuden en masa á oír la palabra de Dios, reuniéndose á veces cerca de «treinta mil» personas en el lugar de la Mision. Tal es el entusiasmo que produce en aquellos pueblos la presencia de los hijos del Serafin de Asís!

De «La Semana Católica» de Madrid, copiamos lo siguiente:

«Varios católicos de Barcelona han constituido una piadosa alianza, que merece todo género de plácemes y es muy digna de ser imitada.

Siendo muchas las familias cristianas que, por miramientos y temores pueriles, se oponen á que sus enfermos reciban los santos Sacramentos, poniendo plazos, la mayoría de las veces de funestos resultados, se han impuesto varios católicos el compromiso mútuo de avisarse con claridad en tales casos y para formalizar este compromiso y darle extension, han resuelto tener un libro encabezado con la explicacion: «Jesucristo, Dios y Salvador nuestro: protestamos que deseamos ante todo no morir en vuestra desgracia, sino en todo conformes con los deseos y enseñanzas de vuestra Santa Iglesia Católica, Apostólica, Romana, y recibiros en nuestra última hora Sacramenta-

do, espirando en vuestro adorable Corazon. Gracia que deseamos para todos nuestros hermanos asociados, proponiendonos hacer todos los esfuerzos posibles para avivarnos con la mayor prontitud y claridad; en cuyas hojas se firmará y se pegarán en el indicado libro.»

Inútil nos parece indicar la necesidad que hay en estos tiempos de una Asociacion de tal naturaleza; hoy que se vive engolfados en los negocios terrenos y que nadie levanta los ojos al cielo, más que nunca será bueno todo lo que tienda á ayudarnos en el logro de nuestra eterna felicidad.

MENORCA

En el día de mañana, celebra la Iglesia nuestra Madre, la festividad de Pentecostés, ó venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles, que recuerda la promulgacion solemne de la doctrina de Jesucristo, hecha por los Apóstoles, bajo la influencia de la gracia que les comunicará el Divino Espíritu con su infusion en los corazones de aquellos.

Es pues la fiesta de mañana, como el cumpleaños del Catolicismo, que desde entonces se ha propagado, salvando por todas partes las almas de los fieles.

Cuando se han derribado los Imperios, han desaparecido los Monarcas, se han roto los cetros y coronas y desvanecidas toda clase de instituciones que ofrecieran las mas sólidas garantías de duracion y estabilidad, la Iglesia subsiste siempre jóven, siempre fecunda, viendo desaparecer uno tras otro á sus enemigos, cuyos esfuerzos son impotentes contra la roca firmisima asentada sobre el fundamento de los doce Apóstoles

Tambien desaparecerán los enemigos que hoy la combaten; tambien serán inútiles los esfuerzos para derribar esta divina institucion, que costará, como hasta ahora, las victorias por el número de sus combates.

El día de Pentecostés así lo asegura, y esta festividad repetida de año en año, de siglo en siglo, es la prueba mas evidente de la vida inestinguible que posee nuestra sacrosanta Religion

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente anuncio de la Asociacion recientemente establecida en esta ciudad para velar y dar guardia de honor á Jesucristo en el adorable misterio de la Eucaristia. Esperamos que los Asociados concurren á la Junta que se convoca

ASOCIACION DE LA VELA Y ALUMBRADO

El domingo, 17 de los corrientes, á las 12 del dia habrá Junta General de Asociados en la Rectoria de Sta. Maria, calle de Isabel II, núm 2.

Se suplica la asistencia á todos los Asociados.

Pedro Pons, Pbro.

En los presentes días de Pascua de Pentecostes, tan solemnes para la Iglesia nuestra Madre; se practica la devocion ó indulgencia de Cuarenta Horas de esposicion Sacramental, á más de esta Ciudad y Ciudadela, los pueblos de Villa-Cárlos, Mercadal, San Cristobal y Ferrerías. Por todo y en todas sea alabado nuestro Señor Sacramentado.

Nuestros campos presentan un aspecto del todo satisfactorio presagio de buenas esperanzas para nuestros labradores que confiadamente pueden verse recompensados sus sudores y trabajos, gracias á las copiosas lluvias que Dios se dignó enviarnos estos pasados días.

La Cámara Agrícola de Maldá (Cataluña) ha publicado en forma de opúsculo una exposicion que eleva á las Cortes de la Nacion, impetrando proteccion para la agricultura é industrias rurales, del que hemos recibido un ejemplar.

Efectivamente la agricultura patria atraviesa en la actualidad aflictiva situacion, causada por la paulatina decadencia que desde tiempo viene experimentando; y como aquella es la fuente principal de la riqueza pública en España, los que sienten amor por la patria cumplen con un sagrado deber al interesarse por el renacimiento de su grandeza, de la que son bases primordiales la agricultura y la ganaderia, esforzándose al propio tiempo en favor de su fomento é impetrando para ellas la proteccion de los altos poderes del Estado.

Felicitemos á la Cámara Agrícola de Maldá, deseándole feliz éxito en las gestiones que practica para el bien de tan altos intereses.

En la mañana de hoy el Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta Plaza ha pasado la prevenida visita general de cárceles.

Con motivo de ser mañana cumpleaños de Su Magestad el Rey, Alfonso XIII, (Q. D. G.) ondeará el pabellon nacional en los edificios públicos, la tropa vestirá de rigurosa gala y las baterias de la Fortaleza de Isabel II harán los tres saludos de ordenanza.

Hemos recibido varios ejemplares de los siguientes folletos: Influencia de la prensa periódica en la cultura é ilustracion de los pueblos, su autor D. Vicente Calatayud y Bonmartí.

Necesidad del Principado civil del Romano Pontífice, por el mencionado autor.

El culto externo, por el mismo Sr. Calatayud.

La sancion de la moral en la otra vida, por el Padre J. Bennot, S. J., traducido al castellano, por el ya citado Sr. Calatayud.

La sana doctrina que dichos folletos contienen y la bella forma literaria con que están escritos los hacen dignos de elogio, y no podemos menos de recomendarlos á nuestros lectores.

En la mañana de hoy y con la solemnidad acostumbrada, se ha dado principio en la parroquia de Sta. Maria, al Júbileo de Cuarenta Horas, que todos los años celebra dicha iglesia en conmemoracion de la Venida del Espíritu Santo sobre el colegio apostólico el día de Pentecostes.

Los cultos van detallados en la seccion correspondiente.

El vapor correo Alfonso XIII salido del puerto de Barcelona el día cinco del actual, embarcó 256 cajas calzadas para la Habana y 80 para Puerto Rico. Total 336.

Se ha declarado de Real Orden que los individuos de tropa, sea cual fuere la clase á que pertenezcan, pueden contraer matrimonio despues de cumplir los plazos que se señalan en la Real Orden de 28 de Octubre último.

Ha de proveerse por concurso la Notaria que se halla vacante en esta ciudad.

Los Notarios aspirantes presentarán sus solicitudes dentro del plazo de treinta días, que empezaron á contar el cinco del actual en el Colegio Notarial de esta Provincia.

Mesa revuelta

MILLONADAS

«El Liverpool Courier» da los siguientes detalles interesantes sobre los cuatro personajes reputados por los más ricos del mundo:

—« El menos favorecido es Su Gracia el duque de Westminter, cuya renta es de 800.000 libras esterlinas (veinte millones de francos) anuales, y por consiguiente, el duque puede, sin tocar su capital, gastar 50.000 francos al día, 2.250 por hora y 37 y medio por minuto.

»Despues de él, siguiendo una escala ascendente, se presenta el senador norte-americano Jones de Nevada, quien posee una renta anual valorada en un millon de libras esterlinas (veinticinco millones de francos) lo cual le permite gastar 50 francos por minuto.

»Viene enseguida el jefe de la familia de Rotschild, cuya fortuna se calcula en dos millones de libras esterlinas de renta, lo cual por consiguiente le da el medio de gastar doble de lo que puede gastar el senador Nevada.

»En lo más alto de la escala se halla M. J.—W. Mackev con una renta de 2.750.000 libras esterlinas (68 759,000 francos), lo cual le permite gastar 175.000 francos por día 7.500 por hora y 125 por minuto. Las fortunas de los tres anteriores son casi insignificantes comparadas con las de este último, que es el resultado de largos años de trabajo ó de especulaciones felices, y de ambas combinadas. M. Mackev vivia 30 años atrás sin un céntimo en Irlanda. Hace 16 años hizo quiebra y en el día es propietario de la más rica mina de plata.»

COTIZACIONES

Barcelona 15.—430 t.

4 por ciento Exterior	74'72
4 por ciento Interior	75'67
4 por ciento Amortizable	00'00
Billetes Hipotecarios de Cuba	103'75
Banco Hispano-Colonial	58'80
Ferro-carril Francia	42'80
Ferro-carril del Norte	67'50
Id. de Orense	16'20
Id. de Almansa	147'75
Id. de O. B. y Francia	63'12
Id. del Norte	00'00
Id. de Orense	39'25
Id. de Almansa	72'00
Obligaciones C.ª Trasatlantica	85'50
Cubas nuevas	97'25

Empeños del Casino Mercantil

Interior 20 rs. vn. paga alcista

ANUNCIOS

D. Elias Valero García, Juez
de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día diez de Junio próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la Audiencia de este Juzgado á la subasta y remate, siendo la postura competente, de dos casas, un huerto ó patio y dos almacenes números tres, cinco y siete, sita en esta ciudad calle de Mercadal, propia de doña Francisca Sintés y Roselló, bajo el tipo de cuatro mil quinientas pesetas, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del actuario, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha suma para tomar parte en la subasta, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad, sin derecho á exigir ningunos otros, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy, á instancia de Bartolomé Juanico y Fortuny en el juicio ejecutivo que sigue contra la referida Sra. Sintés y Roselló sobre pago de dinero.

Dado en Mahon á trece de Mayo de mil ochocientos noventa y uno.—Elias Valero.—Ante mí, Juan Allés, Esno.

Centro General de Negocios

Se venden juntas ó separadas, una casa en la calle del Arraval de esta ciudad número 57; y seis en la calle de Andreu antes Negros números 3, 5, 7, 9, 11 y 13.

Para su ajuste dirigirse á esta sociedad:

Se vende una casa situada en esta ciudad calle de Sta. Rosa números 36 y 38.

Para su ajuste, dirigirse á la Agencia de este Centro.

SUBASTA

En las oficinas de este Centro se celebrará el Domingo día 17 del corriente la subasta de una casa situada en esta ciudad calle del Bastion número 35 que mide 117 palmos fondo. Las condiciones están de manifiesto en el Centro.

Subasta

El día 24 del actual, á las 11 de su mañana se venderá en licitación verbal y á voluntad de sus dueños las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad calle de Prieto y Caules antes del Arraval número 127.

Tres hortálitos contiguos de unos tres almudes sembrado situados junto al pozo de la Alquería cremada en este término municipal.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta.

Para vender

Lo está una estancia en Trebeluger del distrito de Villa-Carlos, de cabida de cuatro cuarteras y media sembrado, dividida en tres grupos, con casas, boyera, pajar, cuntra, pozo y era.

Para informes dirigirse á D. Juan Gonalons, calle del Horno. 34.

Subasta

El día 7 de Junio á las 11 de su mañana se venderán en licitación verbal y á voluntad de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, las fincas siguientes.

1.º Una casa en esta Ciudad calle de santa Eulalia números 59 y 61, antes 47.

2.º Otra casa en la propia calle número 63 antes 40.

3.º Otra casa en la misma calle número 65 antes 51.

4.º Otra casa en dicha calle núm. 67 antes 53.

5.º Y otra casa en la calle de S. Juan de esta misma Ciudad números 31 y 33 antes 25.

Las condiciones para la subasta obran en poder de dicho Notario, quien enterará de ellas á los licitadores.

GUANTES

SE LIMPIAN

SIN HACER OLOR

A 0'25 CÉNTS. PAR

CALLE DE GRACIA, 57

Aviso á los vinicultores

Se ha recibido una nueva ramesa del **REGENERADOR DUART** en saquitos de 25 kilos á propósito para ensayos.

El inventor Sr. Duard, recomienda que las primeras aplicaciones sean ligeras pudiendo aumentarse en las sucesivas pero siempre en menor cantidad que el azufre. Por pecar de corto, no dejará de producir sus benéficos resultados este Regenerador, así en plantas y árboles como en viña.

Hay fuelles (ensufradores) para árboles y viña á precios económicos.

Representantes: Sres. Fernandez hermanos, Agentes de Aduenas.

LA PERFECCION

NUOVA FÁBRICA

DE

MEDIAS Y CALZETINES LISAS Y PUNTO INGLES á punto de aguja

Calle de la Infanta. 48

Se construyen también á la medida y sin ninguna clase de costura.

AVISO

Patatas de Aragon á 1'50 pta. arroba

Garbanos de Mazagan á 3'75 id id

Vino dulce de Málaga á 5 ptas los 6 lit.

Nueces catalanas á 25 cénts. pta. litro.

Calle Hannover, 8, tienda de comestibles.

PLUMAS
de la Reina Regente,
de Gayarre
de Castelar.
De venta en esta Imprenta.



GRANDES ALMACENES DEL
Printemps
NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado encerrando todas las modas para la ESTACION de VERANO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^{ie}

PARIS

Remítense igualmente franco las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especificándose las clases y precios.

Todos los informes necesarios á la buena ejecución de los pedidos están indicados en el Catálogo.

Para las Canarias, Baleares, Posesiones españolas de Africa y Gibraltar, excedimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibo de su pedido, los gastos de portes y fletes desde este puerto.

Para las Islas Baleares expedimos también, por Barcelona, franco de porte y aduanas todo pedido á contar desde 50 francos con un recargo de 2 1/2% sobre el importe de la factura.

LA CATALANA
COMPANIA DE SEGUROS
CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA
Sub-Director en la isla de Menorca
D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ



D.^a MARGARITA LLAMBIAS Y ROCA

HA FALLECIDO

á las 7 y media de la mañana á la edad de 76 años

E. P. D.

Sus desconsoladas hermanas, primos, primas, sobrinas y demas parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las seis y media de esta tarde.

El duelo se ha dado por despedido despues del entierro.

Casa mortuoria, Plaza de la Constitucion, 6.

Mahon 16 Mayo 1891.